

Éducation sexuelle : retour vers le passé...

Intervention politique et tentative d'influence

- Le sénateur Les Républicains (LR) Max Brisson a posé une question au ministre délégué Alexandre Portier, LR lui aussi, pour se positionner contre la « théorie du genre », malgré les déclarations de la ministre de tutelle affirmant que cette théorie n'existe pas.
- Une tribune de cent sénateurs LR a soutenu cette position, démontrant une tentative d'intervention partisane dans la rédaction des programmes scolaires de la part d'un courant conservateur regroupant une bonne partie de la droite et les milieux catholiques.
- Le programme Evars, qui ne représente que trois séances annuelles, est accusé de tous les maux sans même avoir été officiellement diffusé, ce qui montre une volonté de manipulation et d'influence de l'opinion publique.

Manipulation et instrumentalisation de l'opinion publique

- Dans le contexte de la guerre des valeurs, l'islam traditionnel et d'autres religions sont également impliqués, ainsi qu'un clivage entre les "gens d'en haut" (élites) qui veulent imposer leurs normes sexuées et leurs valeurs plus libérales aux "gens d'en bas".
- Ce clivage est lié à l'opposition traditionnelle à tout ce qui pourrait interférer avec une éducation strictement familiale relevant de la sphère de l'intime, et au rôle de l'école qui devrait être cantonné à la seule "instruction".

Rappel de la polémique des ABCD de l'égalité

- Cela ressemble à la polémique entourant les ABCD de l'égalité proposés en 2013 par la ministre des Droits des femmes Najat Vallaud-Belkacem, qui ont été l'objet d'une campagne de dénigrement et ont finalement été abandonnés sous la pression.

L'imposition d'un vocabulaire et la panique morale

- La polémique actuelle est également marquée par l'imposition d'un vocabulaire, notamment les concepts de "wokisme" et de "théorie du genre", qui sont utilisés pour effrayer et relèvent de la panique morale.
- Le mouvement woke en France n'existe qu'aux yeux de ses détracteurs, et les personnes qui militent pour la diversité se revendiquent en tant que défenseurs des droits, notamment ceux des femmes et des personnes LGBTQI.
- La théorie du genre est également un concept manipulé depuis une quinzaine d'années, et a été utilisé pour contester les différences homme-femme et pour demander le retrait de manuels scolaires.
- Des personnalités politiques comme Christian Jacob et Alexandre Portier ont contribué à alimenter cette polémique, qui est décrite comme une "guerre idéologique" dans laquelle l'imposition d'un vocabulaire est une étape importante.

Exemples de polémiques passées et origines du terme

"théorie du genre"

- Le livre "Papa porte une robe" et le film "Le baiser de la Lune" ont été évoqués dans le contexte de la contestation du mariage pour tous en 2010, et ont contribué à la polémique autour de l'éducation sexuelle.

- Selon le sociologue Eric Fassin, le terme "théorie du genre" a été utilisé pour la première fois dans un lexique publié en 2005 par le Conseil pontifical pour la famille, dans le but de défendre un "ordre naturel" et de résister au "relativisme" promu par Benoît XVI.

Paradoxe de la défense de l'école et la contestation de l'éducation sexuelle

- Les personnes qui remettent en question l'éducation sexuelle et la pédagogie des enseignants sont souvent les mêmes qui défendent le respect de l'école et l'autorité du maître, ce qui constitue un paradoxe.
- Cette contestation se produit dans un contexte où 20 % des enfants sont victimes de violences sexuelles et sont exposés à la pornographie dès un très jeune âge.

Importance de l'éducation sexuelle face aux violences sexuelles

- Le procès des viols de Mazan a mis en évidence les effets néfastes du masculinisme et l'importance de lutter contre les violences faites aux femmes, ainsi que la nécessité d'éduquer au consentement.

Enjeux de l'éducation sexuelle et manipulation

- Les enjeux de l'éducation sexuelle et du travail sur les stéréotypes de genre sont cruciaux, et les manipulations autour de ce projet sont considérées comme dérisoires et mesquines.

Proposition d'éducation sur la construction de l'opinion

- Il est proposé que les élèves reçoivent une éducation sur la construction de l'opinion et les mécanismes de la rumeur, en plus de l'éducation sexuelle et affective. **N.D.L.R** : Excellente suggestion, mais je crains fort qu'elle soit jamais mise à exécution.